

今年も2丁目に
還ってきたよ!



2025年(令和7年)

2丁目だより
6月号



湘南鷹取2丁目自治会

令和7年(2025年)6月10日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは©いらすとや)

《連合自治会第6回総会のお知らせ》

湘南鷹取7自治会連絡協議会が認可地縁団体として法人格を取得、7自治会全体が一つにまとまり、湘南鷹取連合自治会となって6年目を迎えました。

標記総会が、6月22日(日)午前10時から、1/4丁目自治会館で開催される運びとなりました。会場の収容力を鑑み、できるだけ委任状参加をお願いいたします。

総会資料は各戸配布いたします。つきましては、お目通しいただき、議案事項についてご検討いただき、ご賛同いただける方は、添付「委任状」にご署名の上、6月16日(月)までに班長さんにお届けください。

班長さんは6月17日(火)までに、下記役員にお届けください。

1班～6班 山田相談役
7班～12班 総務役員
13班～17班 村澤総務役員
18班～24班 口野副会長

《おまつり》湘南鷹取まつりとおっぱまつりが開催

標記おまつりの日程が、次のように決まりました。

○湘南鷹取まつり

8月2日(土)雨天順延翌日曜日 鷹取小学校グラウンド。

例年、お盆休みに行っていましたが、一昨年から小学校が閉庁日となり、校舎内の使用が出来なくなりました。電源や医務室が使用不可のため、1週間前倒しで行うことになっています。

昨年は、延べ3万人になろうかという大変な人出でした。来賓の接待にもてんやわんやでした。

今年度も、わが2丁目は「玉こんにゃく販売」「ストラックアウトゲーム」を計画しています。昨年の盛況を参考に、材料や景品を増やす予定です。

〇おっぱまつり

7月13日(日)午前11時から 追浜銀座通り。

コロナ禍を経て、ようやく本格的再開となります。

リオカーニバル、沖縄エイサー、阿波踊り、日産和知太鼓、追浜ソーラン、太郎倶楽部・猿回し、ベイスターズ選手サイン会 などが行われます。

みこしパレードには、わが湘鷹睦も参加、湘鷹囃子の山車とともに赤みこしが練り歩きます。子どもみこしは5、6年生が威勢よく担ぎます。

追浜まつりの前日(宵宮)、7月12日(土)には、年長さんと1~4年生の子どもみこしが、湘南鷹取の中を巡行します。かわいらしい掛け声が聞こえたら、お声をかけてあげてください。

《コミュニティ広場で、楽しく、いい汗、テニス満喫！》

コミュニティ広場は、鷹取公園の入り口近くにあるテニスコートとグラウンドからなる「皆さんのふれあい広場」で、7自治会が管理・運営費を分担して運営しています。

現在2丁目にお住まいの方で、テニスやソフトボールなどを楽しんでおられる方は、たくさんおられます。テニス同好会の月会費は、硬式750円、軟式600円。入会金は硬式・軟式ともに、無料でプレイできます。

ご希望の方は、村澤、原までご連絡ください。

2丁目で侵入盗発生！

昨年11月27日の早朝3時頃、2軒のお宅に連続して侵入盗がありました。1軒は空き家で、格子戸を破って侵入(被害に遭うのは3回目)。もう1軒は、雨戸が開け放しのガラス戸を破って侵入、物音に気付いた家人と鉢合わせになり逃走。警察によると闇バイトによる強盗とはまったく別のものだそうです。今年3月にも、侵入盗がありました。

侵入盗対策として下記のことが勧められています。

5つのポイント

1. 玄関だけでなく、窓のカギも忘れずかけましょう。
2. 玄関には、防犯機能の高い鍵を設置しましょう。
3. 窓には、防犯ブザーや補助錠を設置しましょう。
4. 窓ガラスには、防犯フィルムを張りましょう。
5. 建物の周囲に侵入の足場となるようなごみ箱等を置かないようにしましょう。

また、闇バイトグループはターゲットを選ばず、やみくもに襲ってくるわけではなく、なんらかの下調べをしています。近隣の実地点検や、訪問業者を装った家族構成等の聞き取り、電話による個人情報聞き出しなどです。見かけない車や不審人物を見かけたら、田浦署、または110番に連絡してください。

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

① 万が一、電話に出ってしまったら

名前などの情報(名前、年齢、病気の有無)

家族構成(独居、夫婦のみ、子供との同居の有無)

自宅保管金や預金(タンス預金やへそくりなど)

外出状況(買い物や習い事などで家を空ける時間)

は、**絶対に教えない**てください。

【次ページに続く】

② 知らない人が訪問してきても

モニター付きインターホンやドアスコープで来訪者を確認

ドアチェーンを活用

知らない人は敷地内に絶対入れない

を守ってください。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。ですから、

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

を徹底してください。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

掲示板

【活動予定】

- ☆公園清掃 : 6月21日(土) 10時から 第5公園(ゴリ公)、第2(三角、G)公園 ; 5分間一掃き 9時30分から35分まで、お願いします
- ☆自主防犯パトロール : 鷹中バス停前集合、8日(日) 午後2時30分から、18日(水) 午後4時30分から、28日(土) 午後5時30分から
- ☆7自治会合同パトロール : 美装向かい側広場集合、15日(日) 午後2時から
- ☆いきいきサロン : 25日(水) 10時から12時、2・3丁目自治会館洋室、「介護保険の話とコグニサイズ」講師; 包括支援センター大室さん・吉田さん、ラジオ体操、茶話会; 会費200円

【会員の動き】

- ☆ご入会 : ご一家3名; が5月5日付けで入会されました(14班)
- ☆ご訃報 : 5月4日お一方がご逝去されました
慎んでお悔やみ申し上げます
- ☆世帯数/会員数 : 5月31日現在、413世帯/1017人

以上

新・花壇の便り

里親花壇だより 2025年6月

里親花壇にはいろいろな樹木が植えられています。まだ正確に数えたことはありませんが、少なくとも30種類以上はあるでしょう。花を楽しむもの（ウツギ・サクラ・コデマリなど）、実を期待するもの（ミカン・ブルーベリー・カキ）、紅葉を楽しむもの（ハゼノキ・カエデ・イチョウなど）、全く名前が分からない低木類（名前の分かる方、教えて下さい）など、いろいろです。花も実も地味な樹木もありますが、緑葉がそれなりに彩りになっており、植えばなしです。針葉樹は何回か頂いたことがあるのですが、花が楽しめないという理由だけで、花壇の外・別の場所に植えています（その場でやたら大きくなっても困るのですが、捨てるのがかわいそうで）。

さて、花壇に入り左手の坂階段を降りた所に**タニワタリノキ**（谷渡りの木：人工衛星の木）があります。庭にはまず植えられていない珍しい木です。球状の人工衛星のような（というか、私には新型コロナウイルスのように見えます）花をつけます。実は毒があるそうです。**タニワタリノキ**の花の時期は隣にあるギンバイカ（銀梅花：マートル）よりやや後です。一度見てみて下さい。多分、“へえー、面白いわね”と思うのではないのでしょうか？ 小石川植物園で始めて見た時、私はそう思いました。



タニワタリノキの花
(6月4日まだ開花していません、写真は2020年7月26日撮影したものです N.K)

また、ギンバイカは以前にも紹介しましたが、花壇入り口、貯水槽の横に植えられています。根本園芸さんが持ってきたときは名札もなく、何の植物が分からず、斜面に仮植えしておいたものです。大きくなって花をつけ、名前が分かった次第です。開花している期間はそう長くありませんが、6月中旬頃から白い梅のような花を一杯につけ、秋に黒い実をつけます。庭木として植えられ（私が知らないだけなのかも知れませんが、そう一般的な庭木ではないように思いますが、どうでしょう）、ハーブでもあるそうです。

またこれらの木の隣に庭木には珍しいセイヨウニンジンボク（紹介済み）があります。これらの3本の木、開花時期が微妙にズレており、同時に花を見ることは難しいでしょう。もし一緒に見られたら...ラッキー！ (N.N)

皇帝ダリアの植え付けを始めました（睦会）

5月に入ると温かさも日ごとに暑さを感じる今日この頃となりました。皇帝ダリアの苗も、その成長は顕著となり、移植時期を迎えましたので5月15日には会員宅で育てていた10本程を斜面地に移植、22日には18本の移植を行いました。2月号でご報告しました通り、会員20名が各5本ずつの育成を分担しましたが、

この結果はばらつきが見受けられました。育て方の難しさを感じたのはいつものとおりです。5本のうち2本成功の方もいましたが、全くゼロの方もおられ、多くは1本のみの状況でした。会長宅では約100本を10個のプランターで育て始め、この間、種々の工夫をしてきました。特に今回は、寒さを防ぐことを重点としましたが、結果的に寒さの影響は早く育つか遅く育つかだ、という結論に至りました。



5ヶ月かけて育てた
苗 (5/21 撮影 N.K)

問題は苗として切り取った幹の太さに着目すべきで、十分に成長した幹（直径3cm以上か）を選定すべきであったと思われ、この経験を今後の糧として活用してみたいと考えています。これから10月中旬頃には花芽が出て、11月中旬には満開の皇帝ダリアが観賞できるものと思っています。この間倒壊を防ぐなど対応し、大事に育てたいと考えています、楽しみにしてください。

会長 正岡一男